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PALABRAS 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA 
EN RECORRIDO  A SANTA ANA  PARA VERIFICAR  
LA SIEMBRAS. 
03 DE JULIO DE 2008 
 
 
Y SE ESTA SEMBRANDO MAÍZ, HEMOS VISTO LOS CERROS PRÁCTICAMENTE 
SEMBRADOS, Y LA GENTE ESTÁ MUY CONTENTA, LO QUE HOY ESTAMOS 
VIENDO EN EL SALVADOR QUE TIENE SIEMBRA ES PRODUCTOS DE 
POLÍTICAS AGROPECUARIAS  ADECUADAS DESDE EL AÑO 2004. 
 
SI HUBIÉSEMOS HECHO ESTE MISMO VIAJE EN EL 2003 O EN 2004,  ESTOY 
SEGURO QUE NO HUBIÉSEMOS VISTO ESA SIEMBRA DE MAÍZ  ENORME EN 
TODOS LOS CERROS, NUESTRO GOBIERNO LE HA APOSTADO AL AGRO  Y 
QUEREMOS CONVERTIR  A ESTE EN EL QUINQUENIO DEL AGRO, Y POR ESO 
HEMOS ENTREGADO  SEMILLA MEJORADA, FERTILIZANTES, POR ESO LOS 
BANCOS DEL ESTADO, TANTO EL BANCO DE FOMENTO AGROPECUARIO, 
COMO EL BANCO HIPOTECARIO ESTÁN TRABAJANDO CON LOS PEQUEÑO, 
POR ESO ES QUE EL MINISTRO TIENE UNA SERIE DE PROGRAMAS CON EL 
CENTA  EN BENEFICIO DE LOS AGRICULTORES. 
 
EN EL AÑO DEL 2004 NADIE SE IMAGINABA  LA CRISIS MUNDIAL QUE HEMOS 
COMENZADO A TENER, NO POR FALTA DE ALIMENTO, SINO POR LO CARO  
QUE ESTÁN LOS ALIMENTOS A NIVEL MUNDIAL, ESTA ES UNA REALIDAD QUE 
LA VIVE EL MUNDO Y LA MEJOR FORMA DE COMBATIR ESTA REALIDAD, ES 
INVIRTIENDO EN EL AGRO, LO ESTAMOS HACIENDO DESDE EL 2004, NO NOS 
IMAGINÁBAMOS LA CRISIS DEL PETRÓLEO Y MUCHO MENOS LA CRISIS 
ALIMENTARÍA  QUE ÍBAMOS A TENER. 
 
GRACIAS  A DIOS HEMOS TOMADO MEDIDAS COMO LA IMPORTACIÓN DEL 
FRÍJOL, EN ESTE TEMA, ESTA MAÑANA  (…) AL MINISTRO SALAVERRIA, AL 
MINISTRO RENÉ FIGUEROA, AL MINISTRO DE HACIENDA Y A LA DEFENSORA 
DEL CONSUMIDOR PARA QUE COMENCEMOS  A PERSEGUIR LITERALMENTE  
SALE LA PALABRA QUE QUIERO UTILIZAR, A PERSEGUIR A LOS 
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ACAPARADORES DE FRÍJOL, QUIERO GENTE PRESA QUE TENGA FRÍJOL 
ACAPARADO EN ESTE PAÍS PORQUE ESE ES UN PECADO ENORME. 
 
CUANDO HAY UNA CRISIS EN EL SALVADOR Y EN EL MUNDO ENTERO DE 
FRÍJOL Y AQUÍ  HAY FRÍJOL SUFICIENTE, EL GOBIERNO ANTE ESTA 
SITUACIÓN IMPORTA EL FRÍJOL Y HEMOS LOGRADO BAJAR EL PRECIO, PERO 
TODAVÍA SABEMOS QUE HAY PERSONAS QUE ACAPARAN  EL FRÍJOL. 
 
SI ME ESTÁN VIENDO LOS ACAPARADORES, QUE SEPAN QUE VAMOS A 
LLEGAR HASTA LAS ÚLTIMAS CONSECUENCIAS  Y TENEMOS INSTRUMENTOS 
LEGALES PARA METERLOS PRESOS Y ESA ES LA INSTRUCCIÓN QUE TIENE 
EL MINISTRO  Y LOS MINISTROS QUE SE VAN A REUNIR HOY MISMO PARA 
ENTRARLE A ESTE TEMA. 
 
YO LES MANDO EL MENSAJE A LOS ACAPARADORES DE FRÍJOL AL 
MERCADO, PORQUE DE LO CONTRARIO NO LES VAMOS A DAR TREGUA  
HASTA VERLOS EN LA CÁRCEL. 
 
EN UN PAÍS AGRÍCOLA, LO QUE SEAMOS UN PAÍS PEQUEÑO, EL OBJETIVO ES 
APOYAR LA PRODUCCIÓN CEREALERA, QUIERO DECIRLES QUE FRENTE A LA 
RECOMENDACIÓN  DE LA FAO  Y QUE DURANTE 10 AÑOS VAMOS A TENER 
PROBLEMAS DE LOS ALIMENTOS, LA PRODUCCIÓN  ES CLAVE, PRODUCIR 
ALIMENTOS ES LA CLAVE, ES LO QUE VAMOS A CONTINUAR HACIENDO 
PRECISAMENTE EN LOS PRÓXIMOS AÑOS, LA PRODUCTIVIDAD AGRÍCOLA, 
LOS INGRESOS EN LOS AGRICULTORES, LA SEMILLA MEJORADA PARA 400 
MIL MANZANAS DE MAÍZ, SORGO O MAICILLO, ARROZ , FRÍJOL Y PASTO 
MEJORADO, AQUÍ HEMOS BENEFICIADO A 500 MIL AGRICULTORES. 
 
LA INVERSIÓN DEL PROGRAMA DE SEMILLA MEJORADA  Y FERTILIZANTES YA 
LO HA DICHO EL MINISTRO SALAVERRIA, ES DE 26 MILLONES DE DÓLARES, 
TAMBIÉN EL PROGRAMA DE LOS PRODUCTORES DE MAÍZ, A CADA 
AGRICULTOR DE MAÍZ, LE ESTAMOS ENTREGANDO GRATUITAMENTE UN 
PAQUETE, COMO LO HA DICHO EL MINISTRO, VALORADO EN 100 DÓLARES, 
EQUIVALENTE  A  UNA BOLSA DE 22 LIBRAS DE SEMILLA MEJORADA Y  DOS 
SACOS DE 100 LIBRAS DE SULFATO DE AMONIO, EN TOTAL PARA APOYAR LA 
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PRODUCCIÓN DE MAÍZ, CUBRIREMOS 325 MIL MANZANAS CON SEMILLA 
MEJORADA Y CON FERTILIZANTES. 
 
LA PRODUCCIÓN Y ÁREA CULTIVADA DE MAÍZ BLANCO ES EL QUE 
CONSUMIMOS LOS SALVADOREÑOS, PARA EL 2008 Y 2009, SE ESPERA UNA 
PRODUCCIÓN  DE 20 MILLONES DE QUINTALES  DE MAÍZ Y UNA SUPERFICIE 
SEMBRADA DE 390 MIL MANZANAS EN FRÍJOL Y LA VAMOS MEJORANDO 
POCO A POCO Y QUE PRETENDEMOS  SER AUTOSUFICIENTES. 
 
LA PRODUCCIÓN ESPERADA ES DE 2.6 MILLONES DE QUINTALES DE FRÍJOL 
CON UNA SUPERFICIE SEMBRADA DE 150 MIL MANZANAS. 
 
GRACIAS A ESTE PROGRAMA DEL CASO DE LOS CEREALES, ESPERAMOS 
OBTENER UNA PRODUCCIÓN RÉCORD EN CEREALES DE 30 MILLONES DE 
QUINTALES, EQUIVALENTE A UN 15 POR CIENTO SUPERIOR AL OBTENIDO EL 
AÑO PASADO. 
 
POR CIERTO ESTAMOS EN SANTA ANA, HAY 21 MIL 854 AGRICULTORES 
BENEFICIADOS EN ESTA ZONA DEL DEPARTAMENTO DE SANTA ANA, CON 
PAQUETES DE MAÍZ Y REALMENTE NOS SENTIMOS MUY SATISFECHOS DE 
VER QUE INCLUSO EN ESTE DEPARTAMENTO, EL ÁREA  SEMBRADA, LLEGA 
INCLUSO CASI A LAS CARRETERAS. 
 
ME DECÍA ALGUIEN DE BROMA, MIRE PRESIDENTE SI ENCONTRAMOS UN 
HOYO EN LA CARRETERA VAMOS A SEMBRAR, NO LO VAMOS HALLAR LE 
DIGO YO, EL FOVIAL ESTÁ TRABAJANDO MUY BIEN. 
 
LOS CULTIVOS PRESENTAN UN BUEN CRECIMIENTO Y TAMAÑO, USTEDES 
HAN OBSERVADO  A LOS CAMPESINOS Y A LOS AGRICULTORES QUE NOS 
ACOMPAÑAN, EL PERIODO DE LLUVIA HA SIDO NORMAL, CON  SUFICIENTES 
PRECIPITACIÓN PARA QUE ESTO VAYA POR BUEN CAMINO Y LOS 
AGRICULTORES  ESTÁN APROVECHANDO LA SIEMBRA DE MAÍZ. 
 
YO LES QUIERO DECIR QUE SI ESTOS PROGRAMAS NO SE HUBIERAN 
IMPLEMENTADO EN EL AÑO 2004, TENDRÍAMOS UNA CRISIS TREMENDA DE 
IMPORTACIÓN  Y EL PROBLEMA NO ES QUE AHORA NO HAY PRODUCTO YA 
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VEN USTEDES LO QUE ESTA PASANDO CON EL FRÍJOL, PERO AQUÍ SI HAY 
PRODUCTO LO QUE PASA ES QUE ESTÁ ESCONDIDO  EL FRÍJOL, YA 
ALGUNOS  LO HAN SACADO Y POR ESO EL PRECIO  ESTA CAYENDO. 
 
POR ESA RAZÓN LE HE PEDIDO AL MINISTRO QUE SE REÚNAN ESTA TARDE  
Y QUE SE GIREN LAS INSTRUCCIONES Y QUE BUSQUEN TODOS LOS 
ARGUMENTOS LEGALES PARA INCLUSO LLEVAR A LA CÁRCEL AL 
ACAPARADOR, AQUEL QUE TENGA FRIJOLES ESCONDIDO Y QUE ESTA 
DAÑANDO EL BOLSILLO DE  LOS SALVADOREÑOS. 
 
YO CREO QUE VALDRÍA LA PENA QUE USTEDES RECORRIERAS CON SUS 
CÁMARAS, ESPECIALMENTE  LA HACIENDA QUE SE ESTA DANDO A LA PAR DE 
LA CARRETERA  HOY SE NECESITA MÁS TIERRA Y EL OBJETIVO DE ESTE 
VIAJE, ES QUE VEAMOS A EL SALVADOR QUE SE ESTA SEMBRANDO, 
ESTAMOS HACIENDO LO CORRECTO, FRENTE  A LA SITUACIÓN  QUE  SE NOS 
VIENE.  
 
ESTAMOS A LA ORDEN SEÑORES. 


